



# 大田・花とみどりのまちづくり 会員だより 2011年6月号

〒144-0051 大田区西蒲田 7-24-7-203 NPO 法人 大田・花とみどりのまちづくり事務局  
tel&fax : 03-3734-7932 e-mail : npoogc@yahoo.co.jp URL :http://hanamidori.sakura.ne.jp/



## バス研修に向けての『予習』です♪



アンデルセン公園もバラの季節！



田舎の農家風景を模したエリアも



草ぶえの丘はオールドローズが楽しみ

6月2日(木)、今年は珍しく「バラの季節」にバス研修を行います。訪問する2つの公園では、いずれもボランティアスタッフが、ガイドにイベント等の運営にと、活躍しているようです。公園内の花々を楽しむだけでなく、公園を魅力的に演出する「縁の下の力持ち」な皆さんの活動に目が向いてしまうのが当会らしい研修と言えます。表も裏？も、しっかり見て学びたいものです。

### <ふなばしアンデルセン公園>

昭和 62 年 11 月に市制施行 50 周年の記念事業としてオープン。拡張整備が行われて現在は、4つのゾーンからなる約 28haの総合公園になっています。園内には、常時100種類5万株の草花が、植えられています。企業協賛花壇、造園のプロがお勧めの品種を紹介する草花の見本ガーデンなどもあり、楽しみながらガーデニングの参考になると好評を得ているそうです。一般から公募した「花と緑のボランティア」は、花壇の植え付けから管理、フラスクールなどのイベントの補助も行っています。

### <佐倉草ぶえの丘バラ園>

NPOバラ文化研究所が多数のボランティアと共に運営しています。バラの原種、オールドローズを中心に 1050 種 2500 株のバラが栽培されています。バラと共に沢山の草花も栽培されています。宿根草を中心に一年草や球根を組み合わせバラと調和した風景を楽しませてくれるようです。この時期「ローズフェスティバル」を開催中です。

バスの中での交流も楽しみです。まだ少し席があるようですので、行きたくなった方は事務局にお問い合わせください。(藤澤久美子)

## トピックス

### 蒲田東口「ひまわり作戦」地元町会との打ち合わせ

5月22日(日)蒲田東口商店街会館で、東口町会と両側プランターの打ち合わせが行われました。8月のお祭りにシンボルフラワーのひまわりで一杯にしたいという町会が、私たちに協力をと開かれたものです。

会から、日当たりの良い側に小夏(ひまわり)とポーチユラカを植えるというデザイン提案を行い、町会に種の追い蒔きと活動日の間の水やりをお願いして快く了解頂き、ひまわり「小夏」の種を渡しました。

町会の「日当たりの悪い側のひまわりが育たなかった」、当会の「ひまわりと会の植えた花とが共存できず残念だった」という昨年の反省を元に、今年は町会と協力して植付けと追い蒔きでひまわりいっぱい作戦を行います。町会とNPOが連携した活動、楽しみです。(荻野博子)





新宅先生を囲んでの、楽しい見学会



土を4種類ブレンドします

### 世田谷フラワーランド見学会

4月28日(木)会員間の声掛けで、世田谷フラワーランド見学会を行いました。田園調布駅東急バス停に9:15待ち合わせ「花づくりのできる公園」として昭和61年5月に開園した、正式名称:区立瀬田農業公園(世田谷区)に出かけました。参加者数は22名。当日は朝から晴天に恵まれました。心配していた前日までの雨は、花や緑をより一層輝かせてくれていました。

公園管理や園芸相談で「毎日、本当に忙しいんですよ。」とおっしゃる新宅先生に気遣いながらも、しっかりと公園誕生の歴史、世田谷トラストまちづくりの話を伺い、その後、園内をじっくり案内していただきました。5,305㎡の園内は終日居たいくらい見所満載でした。

(藤澤久美子)

### 子どもガーデンパーティ 矢口会場に参加！

5月8日(日)区内8カ所の会場で毎年恒例のこどもガーデンパーティが開催され、多摩川河川敷の矢口会場に初参加しました。会場には各団体が様々な企画を持ち寄り一日子どもたちは各コーナーを回って楽しめます。私たちは子どもたちに「新聞紙ポットで種まき」を行いました。あやしげな手つきで新聞紙と格闘していた子ども、出来上がると「あ～あ！」と自分が何を作っていたのか納得。炎天下で一日中手順を教え続け(400人に)ちょっと疲れたけど子どもたちの大喜びで大切にポットを持ち帰る姿に嬉しくなって疲れも吹っ飛びました。芽が出るのが待ち遠しいですね。(内田秀子)

### 社会福祉協議会ボランティア入門講座でお話してきました

5月17日、社会福祉協議会主催「ボランティア入門講座」が開かれました。活動の具体例紹介3つの中に、私たちの会がありました。当日は理事会で理事が不在のため、小山さんと荻野が出席しました。持ち時間は20分、若々しい河村理事長の姿の映ったちょっと古い会の紹介ビデオ10分の放映の後、2人で入会のきっかけや楽しく無理なく活動を続けさせている話などをしました。緊張気味の私たちの話に約60名の受講者は大変熱心に聞いてくださり、終了後お二人から声をかけていただきました。「花とみどりでまちをいっぱい。そして人をつなごう。」の活動が、少しずつ広がっていくといいですね。

(汗びっしょりの荻野博子)

### 緑のカーテン講習会 2日連続で行いました

今年も環境保全課より依頼を受けての「緑のカーテン講習会」を行いました。5月20日は企業対象で30名参加、21日は区民対象で135名の参加がありました。

今年は節電の呼びかけから、緑のカーテンへの関心の高さが感じられ、受講される皆さんの熱心さが大変印象的でした。スタッフの皆さんのおもてなしも、講座成功の大きな要因です。お疲れさまでした！(牧野ふみよ)



企業対象の講習会開催風景

小山さん作ゴーヤー茶を今年もお出ししました





## 新しい活動フィールドがふえました！



けっこう広い畑で、やりがいあります！

今年より、大森東にあります大森東福祉園の畑と花壇の手入れに、協力をする事になりました。ここは以前、作業場所として利用者の方と一緒に耕作していたそうです。今年は事情により当初の目的のとおり使うことができず、荒れたままになっていました。

5月2日(月)に当会のガーデニング・GHCの呼びかけで、立派な畑になりました。その後、畑と併せて花壇もきれいにしましょうということで動き始めました。毎週月曜日、13:30～1時間くらいの作業、その後30分くらい打合せをする事になりました。3時には解散します。ご興味のある方は事務局または担当の藤澤までご連絡ください。(藤澤久美子)

### 会員交流会のご案内

下記に記しましたとおり、会員交流会を行います。主には新しく入会された方たちを対象として、会のしくみや運営についての説明会を予定していますが、もちろん、どなたでもご参加いただけますし、会の運営に対するご意見等をいただける場にてきたらと思います。多くの会員の皆さまのご参加をお待ちしています！

日時：6月29日(水)

13:30～16:00

会場：社会福祉センター4階第2会議室

### 区民農園だより

4月から新しく決まった利用者さんが、農園での作業を楽しんでいます。4月、5月とオープンデーを行いました。草取りに参加くださる方がいて大助かり。近隣から親子で参加くださる方もいて、にぎやかです。先日は共同区画にサツマイモの苗を植えました。



活動カレンダーに書き漏れてしまいましたが、6月19日には、南馬込五丁目区民農園で梅の収穫オープンデーを行います。(牧野ふみよ)

### みんなの声 vol.12



昨年の菊講座の写真です

#### 【大森南圃場 菊チーム】

池上梅園の菊花展示会は「おおた歳時記」にも取り上げられている大田区の恒例行事の一つです。毎年、橋本茂夫さんをはじめ当会の会員の菊が展示されています。最近、秋になると本庁舎の玄関に同メンバーの育てた菊の鉢が置かれるようになりました。自主活動として進めていた菊作りが、本年度から「菊チーム」として、会の組織に加わりました。チーフは、田中久男さんです。新メンバー歓迎です。菊愛好家の輪が広まることと楽しみです。

(取材担当：藤澤久美子)

#### <今月の同封物>

◆活動アンケート ◆せせらぎセミナーチラシ ◆大森南圃場日直・当番表(圃場活動登録者)